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EDITORIAL 

Libertad de 
voto 

Si hace pocas semanas era el CDS local quien veia como su 
grupo municipal se mermaba con el traspaso al grupo mixto de 
tres de sus cuatro concejales, ahora la división y la disensión 
afecta al Partido Popular. 
La libertad de voto en un pierio puede suponer el reconoci
miento a la libertad individual, puede ser una prueba de 
democracia interna; pero la realidad es que la imagen que ésta 
libértad de voto ofrece es muy distinta. 
La experiencia dice que las discrepancias en el voto entre 
miembros de un mismo partido revela importantes diferencias 
de criterios entre estos. 
El rumor, que aseguran es la antesala de la noticia, venía ase
gurando desde hace algún tiempo que en el seno del Partido 
Popular existían diferencias importantes entre algunos de sus 
miembros. De alguna forma este rumor se ha hecho realidad o, 
al menos, ha quedado patente, con los votos contrarios otor
gados por los concejales "populares" en el pleno que debatía 
las alegaciones presentadas por los propietarios de "El Gurru
llero". Esta actitud denota que algo no marcha bien en el 
interior de este partido. Ahora el rumor cuestiona el futuro 
liderazgo del portavoz del PP en el Ayuntamiento de Getafe. 
Lo cierto es que primero fue el partido centrista con la marcha 
de tres concejales al Grupo Mixto, posteriormente se produjo 
la dimisión de la concejal de Izquierda Unida y ahora asistimos 
a la libertad de voto en el Partido Popular. Una vez más queda 
patente que el desgaste no lo sufre el partido en.el poder, sino 
las formaciones políticas de la oposición que dan sensación 
de división y por extensión de debilidad. 
Por el contrario el Partido Socialista asiste al desgaste y las 
disputas de sus adversarios, siendo consciente de que, en 
muchos casos, se trata de una autodestrucción. Sin embargo, 
también existen los rumores que apuntan a las divisiones 
internas del partido que gobierna. Si hay luchas por el poder a 
nivel nacional, no tendriamos que extranarnos de que estas 
existieran en un plano local. De momento la habilidad del 
Partido Socialista radica en que la sensación e imagen que 
ofrece es de cohe~ión y fortaleza. 
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carta al Ministro de 
Trabajo 

Excelentísimo Sr. Manuel 
Chaves: 
Como organización Empresa
rial sectorial y comarcal, que 
agrupa a pequeños y media
nos empresarios, nos vemos 
en la necesidad de promover 
este escrito que será portador 
de, más que nuestra inquie
tud nuestra alarma, por el 
alc~nce del pacto Gobierno
Centrales Sindicales en mate
ria de control, por parte de 
éstas, de las contrataciones 
que, como empresarios, po
damos generar. 
Señor Ministro, los pequeños 
y medianos empresa~io~, 
especialmente los metalurg1-
cos, estamos endurecidos por 
el trabajo, pero debilitados p~r 
una serie de decisiones políti
cas que, en términos colo
quiales y en una prim~ra valo
ración, puede convertirnos en 
una clase especial de ganado 
que será pastoreado, contro
lado y fiscalizado por las Cen
trales Sindicales, a las que, 
con este pacto, se les concede 
un poder que no les corres-
ponde. _ 
Señor Ministro, los pequenos 
y medianos empresario~, 
médula del sistema producti
vo, sostenedores sacrificados 
del empleo en nuestro país, 
aquellos a los qüe los ~olíticos 
de cualquier tendencia, pre
gonan que quieren defender, 
nos encontramos con una 
nueva y desagradable sorpre
sa que, como poco, ~abrá ?e 
introducir unas tensiones in-

necesarias en nuestras em
presas, concebidas y gestio
nadas desde principios eco
nómicos y no políticos. 
Señor Ministro, somos cons
cientes de que nuestro escrito 
no habrá de producirnos nin
gún beneficio, ni nuestros 
argumentos tenidos en cuen
ta, pero que transmi_ten. el 
sentimiento sincero y dolando 
de un importante segmento de 
la sociedad, a laque, porrazo
nes políticas, se le sacrifica 
una vez más. 
Señor Ministro, a los peque
ños y medianos empresarios, 
preocupados únicamente de 
trabajar y producir, nos sor
prende y duele este tipo de 
decisiones, que nos obligan a 
pensar, cada vez con má~ 
insistencia, que se da conteni
do a unas Centrales Sindica
les a expensas de las empre
sas, especialmente de las 
pequeñas y medianas. . . 
Señor Ministro, nos perm1t1-
mos recordarle que los peque
ños y medianos empresari?s 
estamos ya controlados y fis
calizados por los poderes 
públicos a cualquier ni_vel: 
Estado, Gobierno, Comunida
des, Corporaciones Municipa
les, . etc. y con este pacto, 
Señor Ministro, ustedes cie
rran el cerco y amplian la 
nómina a las Centrales Sindi
cales y así, Señor Ministro, 
cada vez se nos hace más 
difícil y complicado el poder 
ejercer nuestra profesión.■ 

Vicente Ribera Peris, 
Agrupación Comarcal de 

Empresarios del Metal 
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BUZON DEL LECT 

Agrupación del Comer
cio de Getafe en favor 
del Asociacionismo 

Recientemente el Director 
General de Comercio de la 
CAM se desplazó a Getaf e 
para, en compañía del Conce
jal de Consumo del Ayunta- • 
miento, presentar y apoyar_a 
tres asociaciones de Madrid 
que pretendían hacer asocia
dos de aquí. 
En el número 126, del 15 de 
febrero de 1990, de GETAFE 
-Boletín Informativo del Ayun
tamiento- con un artículo titu
lado "El Asociacionismo como 
alternativa de adaptación de 
comerciantes minorista al 
comercio moderno", se fo
menta la creación de asocia
ciones y se concluye que 
"nuevas asciaciones son los 
instrumentos válidos para 
modernizar el sector comer
cial": 
Estamos de acuerdo con todo 
lo que signifique apo~ar el 
asociacionismo comercial. 
Pero creemos que multiplicar 
las asociaciones no es la fór
mula adecuada. 
En Getafe hay una Agrupa
ción de Comerciantes -ACO
GE- constituida desde 1978. 
Está subdividida en diez gre
mios para dar cabida a todos Y 
sus estatutos y funcionamien
to son plenc!,mente democráti
cos. 
Parece extraño que no se 
contara con ACOGE para la 
convocatoria del Acto Sobre 
Asociacionimos Comercial Y 
que no se la mencione, siq~ie
ra como posible alternativa, 

en el artículo mencionado. 
Si efectivamente conviene 
que los comerciantes e~tén 
asociados y se les quiere 
ayudar para ello, h~bría q~~ 
ayudar a su Agrupación leg1t1-
mamente constituida desde 
1978. 
y si los comerciantes entien
den que esta Asociación no ha 
respondido a las inquietud~s e 
intereses de todos, deberían 
transf armarla. , 
Pero antes es preciso que se 
acerquen a ella y la conozcan 
desde dentro, antes de proce
der a dinamitarla creando 
nuevas asociaciones. 
Porque a lo mejor no ha fallado 
la asociación y lo que ha ocu
rrido es que no ha contado con 
suficiente apoyo interior y por 
supuesto ninguno exterior. 
No parece bien que desde 
estamentos ajenos a los pro
pios comerciantes tr_at~n de 
multiplicarse las asoc1ac1on~s 

, con el señuelo de subvencio-
nes y demás. . 
Porque comerciantes asocia
dos los tenemos ya, con lo que 
no debe esperarse para otor
gar esas posibles subvencio
nes. 
y nos alegra coincidir con la 
Comunidad de Madrid Y el 
AyuntamientodeGetafe. Solo 
que si de verdad a~b?s ~stán 
en favor del Asoc1ac1ornsmo, 
para no tener que ponerlo en 
duda, esperamos se mues
tren igualmente en favor de la 
Agrupación del Comercio de 
Getafe, el primer exponente 
del asociacionismo comercial 
de este pueblo.■ · 

AngelCogolludo 
Presidente de ACOGE 

&,:.a. 
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La M-50 se empezará 
a construir en Getaf e 

El primer tramo de la carretera M-50 se realizará en Getafe 
como consecuencia de que se pone en marcha el gran 
polígono industrial del Arroyo del Culebra. Este polígono 
contará con 15 millones de m2

. La M50 será, pues, una 
solución para dar salida vial a este polígono industrial. Con 
una inversión inicial de 1.800 millones de pesetas, con la 
nueva carretera pretende facilitarse la puesta er:1 funciona
miento del Centro Internacional de Mercancías, que costa
rá 32.000 millones de pesetas.■ 

Manifestación en protesta 
por el cierre del hospital de 
Cuatro Caminos 

El martes día 13 tuvo lugar una manifestación en protesta 
por el próximo cierre del hospital Central de Cruz Roja en 
Cuatro Caminos. La movilización fue convocada por el 
Comité de Empresa del hospital y respaldada por las 
Coordinadoras de Parla, Pinto y Getafe. 
Asistieron Marcelino Camacho, Ruiz Gallardón, Nines 
Maestro y Félix del Ca~po.■ 
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LOCAL 

Cierre del disco-bar Tubos 

Tras una serie de cierres temporales el Ayuntamiento ha 
optado por el cierre definitivo del disco-bar Tubos, sito en 
la callé Pizarra. Esta medida es adoptada por la autorida
des municipales al considerar que el local no reunía los 
condicionantes exigidos para mantenerse abierto.■ 

I Encuentro de Asociaciones 
de Mujeres 

Los días 19 y 20 del presente mes,se celebra en Getafe el 
1 Encuentro deAsociacionesdeMujeresde la Zona Sur. 
Al acto, que se desarrolará en los locales de Comisiones 
Obreras, acudirá la diputada de Izquierda Unida Cristina 
Al me ida.■ 

Los fondos FEDER ascienden 
a 3.300 millones de ptas. 

En una conversación mantenida entre el alcalde de Getafe, 
Pedro Castro, y Eugenio Rollo, consejero de economía de 
la comunidad madrileña, el segundo confirmó que la ayuda 
en forma de fondos FEDER ascenderá este año a 3.300 
millones de pesetas. Con ello, los nueve municipios afec
tados por esta ayuda contarán para sus presupuestos con 
parte de los 1.1 00 millones anuales que corresponden. 
Según Pedro Castro, "ya hemos conseguido 180 millo
nes para el Centro de empresas".■ 

Otro muro que cae 

El muro que delimitaba los terrenos del colegio Padres 
Escolapios ha sido derribado como consecuencia del 
nuevo parque público que se pretende instalar en el Paseo 
Pablo lg lesias en la extensión comprendida entre las calles 
Felipe Estevéz y General Pingarrón.■ 
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LOCAL 

Diversidad de criterios en el P.P. 
sobre la adjudicación de El Gurullero 

En el último pleno ordinario celebrado el 1 de marzo, el grupo Popular se dividió a la hora de votar 
sobre las alegaciones de los propietarios de El Gurullero. Jesús Carmelo y Juan Francisco Acosta, 

concejales del PP, nos explicaron detalladamente a qué se deben estas discrepancias que parecen redu
cirse a una visión distinta del asunto. 

Aunque la situación polftica del P.P. 
En Madrid fue buena en las últimas elec
ciones generales, no se puede negar que 
existen vientos renovadores en el partido a 
nivel nacional. En Getafe, se aprecian 
también estos vientos renovadores que 
han empezado con el nombramiento del 
diputado Juan Tomás Esteo como res
ponsable de la zona sur. A raiz de la actitud 
del partido ante el tema de El Gurullero,la 
gente ha empezado a cuestionarse si no 
habrá ciertas disensiones motivadas por la 
renovación de los populares. Jesús Car
melo, portavoz, nos explicó todo el asunto: 

Aclárenos cuál es la postura del Grupo 
Popular en el tema del Gurullero 

Este tema fue discutido en el seno interno 
del grupo, aunque individualmente algunos 
miembros no coincidan con los plantea
mientos que algunos miembros hacen.En 
la tramitación de El Gurrullero nos hemos 
opuesto a que se desarrollara por el siste
ma de expropiación. Nosotros hemos ma
nifestado que se tendría que garantizar 
como mínimo una valoración a los propie
tarios y una responsabilidad máxima a la 
empresa adjudicataria, ya que un terreno 
que no es propiedad municipal no podemos 
enajenarle. Ese terreno sacó a concurso la 
posibilidad de construir que pertenecí a al 
Ayuntamiento ya que anteriormente se le 
había comprado a los militares. En la claú
sula 13 del pliego de condiciones queda 
muy claro que "la empresa adjudicataría 
tendría como responsabilidad máxima, 
la última sentencia que el tribunal de 
valoración de suelo había hecho en 
Getafe en un terreno calificado igual 
que el Gurullero". Dicha sentencia daba 
3.000 ptas a los propietarios. Además 
como esta sentencia era del año 88, se 
puso en los pliegos de condiciones que el 
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Los concejales del P.P. no aunan criterios en torno al Gurrullero. 

precio que adquirieran las tierras de El 
Gurullero se tenían que actualizar con el 
IPC. Por lo tanto, la empresa que quisiera 
construir tendría que pagar 1.050 millones 
de pesetas y además tiene que responsa
bilizarse del proyecto de urbanización y 
esto vale 2.500 ptas por metro cuadrado. 
Una vez abiertas las ofertas, aparece una 
empresa que presenta los 1.050 millones 
de ptas que el Ayuntamiento pide para 
edificar y por otro lado los 500 millones de 
ptas que vale. Por otro lado presenta 800 
millones que exigimos a la empresa, cu
briendo todas las responsabilidades. Ade
más, si los propietarios no estuvieran 
satisfechos con lo que les ofrece la empre
sa, el Ayuntamiento estaría obligado a 
poner lo que falta hasta completar el precio 
que piden los propietarios, según el pliego 
de condiciones.Lo único que hemos votado 
a favor es de • la adjudicación del 
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concurso.Nunca hemos estado a favor de 
la expropiación como algún compañero del. 
grupo ha intentado hacer ver. Bastantes 

_ propietarios recurrieron a nosotros y los 
recursos que presentaron los hicimos 
nosotros en el despacho del grupo popular 
en el Ayuntamiento. Esos terrenos solo 
podían calificarse porque se trasladaba las 
viviendas de los militaresaelGurullero, ya 
que la universidad era un bien común. Para 
pagar los terrenos de la Universidad tuvi
mos que coger de los presupuestos del 
Ayuntamiento 1.000 millones de ptas y 
para recuperar ese dinero había que 
calificar el Gurullero. Siempre nos hemos 
opuesto al sistema de expropiación.Estos 
propietarios se lo merecen todo y debemos 
compensarlos, porque se les ha cargado 
con una urbanización de terrenos para: que 
podamos tener universidad. El P.S.O.E. 
está intentando regatear para hacerse con 
el suelo con menos dinero 

¿Qué le parece la posición del Sr. Acos
ta? 

No pude estar con el en la reunión previa al 
pleno. porque no asistió. Pero unos minutos 
antes del pleno, no me manifestó que fuera 
a votar esa postura. La linea que tenemos, 
es contraria al sistema . y a favor de la 

_ adjudicación. Tampoco me dijo que fuera a 
solicitar la libertad de voto. Creo que la 
libertad de voto se debe utilizar para cues
tiones de una moralidad exquisita, pero no 
estaba justificada esta posición. En el 
reglamento del partido no hay una defini
ción co_ncreta para situaciones de este tipo, 
si es cierto es qué cuando no las hay, se 
debe utilizar el sentido común y creo que 
la libertad de voto se debe utilizar en casos 
muy especiales, cuando se puede candi-
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cionar cuestiones de moralidad personal. 
En el resto de los casos, se debe asumir lo 
que piense la mayoría- del grupo.Si hay 
algún otro criterio que se me haya escapa
do a la hora de votar o que yo no conzca, 
lo ·1ógico es que se diga en las reuniones 
internas. En ese caso, yo hubiera modifica
do mi voto. 

¿Puede haber cambios en el P.P.? 

Todo es posible en el mundo de las hipóte
sis. Podría dimitir también Felipe 
Gonzaléz y Pedro Castro. ¿No?. Eso no 
se;da hoy más de lo que se puede haber 
dado en otros meses, ya que he pasado por 
épocas en la que el cuerpo me pedía dejar 
el mundo de la política. Pero ahora no más 
que en otro momento. No pasa por mi 
mente dejar el partido. Es una obligación el 
mantener mi compromiso con los que me 
votaron. 

Juan Francisco Acosta:"En el informe 
técnico de El Gu rullero no se asegura el 
que se paguen las expropiaciones" 

¿Asististe a la reúnión para preparar el 
pleno? 

Si. Yo estuve el martes en el Ayuntamien-
. to y estaba Efren Peña viendo expedientes 
y el Sr. Esteban no estaba por allí a las 
20,00 h que es cuando vemos estos 
temas.Normalmente, estas reuniones no 
son decisorias porque no lo han sido así en 
tres años. Ahí no se decide nada de lo que 
se va a votar en el pleno, se comentan 
cosas pero no . se decide. Además, las 
reuniones no se han celebrado con asidui
dad, simplemente hemos coincidido viendo 
expedientes y punto. Por tanto, no es cierto 

LOCAL 

que no estuviera en la reunión del grupo. 

¿Es verdad que cinco minutos antes del 
pleno no manifestó su postura al porta
voz? 

Me hubiese gustado manifestarla una hora 
antes, pero no tuve oportunidad de hablar 
con mi portavoz, Jesús Carmelo, y yo le 
dije que, como se iba a marchar, yo daría 
libertad de voto, ya que yo no había estado 
en la reunión anterior. 

¿Sabe si el Ayuntamiento va a pagar 
dinero a los propietarios en el caso de 
que lnfoworld, no llegara a la cantidad 
que se le exige? 

Me parece muy triste. La oferta debe que
dar lo suficientemente abierta para que los 
propietarios cobren. Los ciudadanos de 
este pueblo no ·tienen que pagar de los 
presupuestos del Ayuntamiento vivien-

. das de protección popular. 

¿Sabe si los propietarios han pedido 
que al P.P. que les ayude a hacer recur
sos? 

Lo desconozco. Eso lo tendrán que decir 
los propietarios. 

Se puede haber faltado a la disciplina de 
partido 

En este partido yo soy el responsable de 
este área y cuando se decide la adjudica
ción de El Gurullero a lnfoworld, yo no 
estoy presente en el pleno, 'y mis compañe
ros votan a favor de la propuesta del con
cejal de urbanismo. Esta propuesta es 
irregular en alguno de los aspectos. En los 
informes técnicos se dice que no segaran
tiza el pago de las expropiaciones y la 
ejecución de las obras de urbanización. 
Las argumentaciones de los recursos son 
lógicas. Yo no sé si mis compañeros de 
grupo vieron el expediente entiendo que lo 
habían visto. Pero no tengo que criticar a 
mis compañeros, ya que di libertad de voto 
para que nadie rompiese la disciplina de 
voto. 

¿Puede haber criterios que Jesús Car
melo desconozca? 

Si Jesús piensa que puede haber otro 
criterio, yo también pienso que puede 
haber otro criterio estrictamente político 
para que votara a favor de lnfoworld. 
Sinceramente confío en que no tiene nin
gún otro interes.■ 

Raúl Castillo 
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_ LOCAL 

Las obras se prevé que comiencen en el mes de mayo 

Pedro Castro:''Se van a construir 4.350 
viviendas de predo tasado" 

El mes de mayo es el plazo 
que se ha imruesto el 

Ayuntamiento de Getafe 
para ~omenzar las obras de 

las primeras viviendas de 
precio tasado. En total se 

van a construir 4.350 
viviendas que se 

distribuirán con prioridad 
para las parejas jóvenes. 

Todas estas viviendas se van a realizar en 
terrenos expropiados por el Ayuntamiento 
a un precio de 500 pesetas por metro 
cuadrado. Los propietarios de dichos terre
nos no estan de acuerdo con esta propues
ta y piden unas 3.000 pesetas por metro 
cuadrado. 
Pedro Castro, alcalde de Getafe, manifes
tó que con esta incentivación de la vivienda 
se van a cubrirtodas las necesidades de los 
ciudadanos de nuestra localidad, "Getafe 
está en una apuesta de lo que nosotros 
llamamos 8.000 viviendas de suelo. 
público a precio tasado, para que todo el 
mundo tenga una vivienda digna, a un 
precio justo". 
Fuentes municipales manifestaron que 
desde hace ocho meses venían negocian
do este asunto, y que se han conseguido 
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van a realizar 4.350 viviendas, distribuidas 
de la siguiente manera: 

-En el PAU del Culebra de Getafe se ubica
rán 750 viviendas de las cuales el ayunta
miento ha propuesto que el 75% sean de 
precio tasado, el 15% seran de precio libre 
y el restante 10% se destinará para alquiler. 

-En "El Casar" se ubicarán 7 46 viviendas de 
las cuales el 80% seran de precio tasado. 

-En la zona de las Margaritas se realizarán 
3.000 viviendas: 2.400 viviendas serán de 

-precio tasado 
Las primeras 750 viviendas tendran 90 
metros cuadrados con trastero y garaje 

valoradas en 8.000.000 de pesetas cada · 
una. 
Las restantes viviendas se realizarán en un 
plazo de dos años y todas ellas se acomo
darán a las peticiones realizadas por los 
ciudadanos de Getafe a las distintas coo
perativas que se han creado con ese fin. La 
dimensión de los pisos será: el 75% será de 
90 metros cuadrados y el 25% restante 
será de 45 a 60 metros cuadrados. 
Pedro Castro finalizó comentando que su 
objetivo es cerrar la ciudad y que no siga 
creciendo," ya tenemos planificado 
cuantos colegios, centros de salud y 
deportivos vamos a necesitar. De esta 
manera conseguiremos una ciudad 
tranquila, serena".■ 
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L.---__________ _______.I ENTREVISTA 

El Grupo de Mujeres de Getafe y la Asociación Manuela Galeote son las asociaciones feministas existentes en nuestra localidad 

La liberalización 
dela mujer 

Este es el objetivo común que une a las distintas asociaciones feministas que existen en todo el mundo. 
Desde Getafe dos grupos de mujeres feministas intentan alcanzar este reto, para ello realizan coloquios, 

exposiciones, manifestaciones y ayudan a todas las mujeres que necesiten de sus servicios. 
Toda vez que se celebró el dia de la mujer el 8 de marzo, los grupos feministas vuelven a sus actividades 

diarias, GETAFE EXPRES ha recogido la filosofia existente en el interior de las dos asociaciones qu~ 
residen en nuestro municipio. 

ASOCIACION DE MUJERES 
"MANUELA GALEOTE" 

Su presidenta es Araceli Paredes More
no, ama de casa, aunque anteriormente 
trabajó en una fábrica donde sufría.dis
criminaciones por razón de sexo. Fue 
militante del P.C.E. y desde 1969, fecha 
en la que se fundó dicha asociación, es 
integrante de este grupo feminista que 
se planteó una meta:lucharpor los dere
chos de la mujer.Actualmente unas 
noventa personas estan asociadas a 
este grupo. 

¿Qué significa ser feminista y que acti
tudes conlleva esta personalidad? 

Significa liberarte de esa desigualdad exis
tente entre hombres y mujeres. Luchar 
nosotras mismas por nuestros derechos 
porque ellos te los absorven. Entonces te 
liberas de muchas cosas, vas compren
diendo por ejemplo porque muchas tareas 
de la casa son para ti, cuando todos somos 
personas y podemos colaborar conjunta
mente. 

La realización de la Casa de la Mujer en 
Getafe,¿cree que va a suponer un paso 
hacia adelante en vuestros objetivos? 

De momento nos han estado diciendo que 
va a ser un centro de preparación de la 
mujer. Pero si nos van a preparar mediante 
cursillos de cocina, y esas cosas, vamos a 
estar igual que con los cursos del INEM. 
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Carmen y Araceli integrantes de la Asociación de Mujeres "Manuela Galeote" 

Todo está por ver y puede que si sea 
realmente provechoso. 

¿Qué problemas existen con los cursos 
del INEM? 

Es que estar dando cursillos de cocina para 
mujeres, no me parece bien porque eso lo 
sabemos desde que nacimos. Es tirar el 
dinero y no preparar a la mujer para el 
futuro, ahora que estamos en la Comuni
dad Europea vamos a quedar para limpiar 
las casas de las mujeres europeas. Tene
mos que prepararnos para incrementar 

nuestra cualificación profesional. 

¿Como cree que va a ser la mujer de los 
90? 

Tener una preparación mejor, va a ser lo 
que ella quiera ser. Estamos pecando de 
mucha inercia, no estamos planificando 
España para el 90, lo que hay que plantear 
es una integración en Europa con unas 
garantias de ser iguales a ellos, pero si 
seguimos así no vamos a estar prepara
dos. 
Me procupa mucho que la juventud sea 
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apática, la mujer se cree que ya lo tiene 
todo, pero todavía no han cambiado las 
estructuras oficiales, que son las principa
les. Veo que las jovenes se casan y se 
quedan en casa haciendo las mismas fun
ciones que hice ya hace 20 años. Y no es 
p0rque ellas quieran sino porque existe un 
gobierno que está fomentando esto me
diante la publicidad. 

Hace dos años que comenzó a funcionar 
el Plan de la Igualdad de la 
Mujer,¿existen algunas deficiencias en 
su planteamiento? 

Allí nos han tomado el pelo, era como un 
escaparate. Además se estaban haciendo 
con un dinero de la Comunidad Europea y 
luego no han hecho nada, por ello nos 
retiramos. Planeabamos asuntos impor
tantes en cuanto a la mejora de las condi
ciones de la mujer y luego no se hacía 
nada, fue un fracaso. 

GRUPO DE MUJERES DE 
GETAFE 

Yolanda Iglesias Guerrero de 20 años de 
edad, estudia primero de Ciencias Bio
lógicas y desde hace tres años forma 
parte de la Asociación de Mujeres de 
Getafe. Dicha asociación se formó hace 
seis años y en la actualidad cuenta con 
un docena de personas que van reali
zando distintas campañas de informa
ción a la mujer como: murales, charlas 
en lugares públicos, mesas informati
vas. Además estan integradas en u na 
coordinadora de grupos feministas de 
los distintos pueblos madrileños. 

La esencia de estas asociaciones es la 
mujer, por ello es importante conocer 
en un sentido amplio este concepto, 
¿para ustedes qué significa ser mujer? 

Este termino conlleva muchas cosas que tú 
como persona no las deberías de aceptar 
y sin embargo lo admites por ser mujer. 
Conlleva también muchas ventajas, a mi 
me gusta ser mujer y creo que significa 
rebelarse para que no te impongan situa
ciones por ser mujer y que a los chicos por 
serlo también se las imponen. 

¿Cree que la mujer actual sigue tenien
do conciencia de ser el sexo débil? 

Menos, pero creo que aún se siguen con
siderando el sexo débil. La sociedad avan
za y la mujer se va incorporando cada día 
más, pero todavía queda mucho por hacer, 
ya que es algo cultural. La mujer aparte de 
interesarse e ir a charlas para aprender, me 

GETAFE EXPRES 

ENTREVISTA 

Yolanda, miembro del Grupo de Mujeres de Getafe. 

parece fundamental que se organice, sin 
organización no se va a conseguir nada, 
por eso estoy en el Grupo de Mujeres de 
Getafe. También es importante llevar el 
máximo de información a la gente para que 
se movilicen y no se queden estáticas ante 
una situación engañosa. 

¿Qué diferencias existen entre una 
mujer y una mujer feminista? 

Una mujer feminista asume determinadas 
ideas, entonces esas ideas las intentas 
llevar a la práctica. Hay mujeres que no se 
consideran feminista y sin embargo lo son 
en su comportamiento y manera de actuar. 
Lo fundamental es la igualdad, no sentirse 
cohibida cuando estes delante de un 
hombre, ni creerte inferior, tampoco asumir 
las historias que te han impuesto desde 
pequeña, como la casa o ponerle la comi
dita al marido. Ir contra eso es: ser feminis
ta. 

Recientemente han salido publicadas 
en la prensa unas estadísticas sobre el 
alto índicedeacososexuala lamujer,en 
su puesto de trabajo, desde un grupo 
feminista como el vuestro,¿de qué 
manera solucionariais este problema? 

Nosotras hacemos dos diferencias: el 
acoso sexual que viene por parte del jefe y 
el que sufres con tus compañeros de traba-

jo. En el primer caso es problemático ya 
que tu no puedes responder por miedo al 
despido, entonces entra en juego el chan
taje y ante eso se puede denunciar al 
Comité de Empresa. 
En el caso del compañero además de 
denunciarle y decirle que te deje en paz. 
Estas situaciones son denigrantes, pero 
como el que media es el patrón seguira 
produciendose, por ello hay que denunciar
lo a la opinión pública. 

¿ Verdaderamente existe en la mujer 
española una disposición a moverse 
para defender unas ideas o simplemen
te asumen un rol establecido? 

Yo creo que se va avanzando algo aunque 
poco, incluso entre la juventud parece que 
existe una gran apatía por estos temas. 
Tienen una actitud conformista con lo que 
existe, una chica que tiene problemas por 
ser mujer no se enfrenta a ellos simplemen
te lo acepta. Por ello tienes que llegar a · 
estas mujeres para que comprendan que 
esta situación arbitrarea se puede modifi
car si ellas quieren. Lo fundamental es que 
se reuna y salga de su casa, eso es muy 
positivo para despertar en ellas una nueva 
visión de la vida y de su papel en ella.■ 

G.M. 
Fotos: Noé Mora 
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1 moto,c, ,ccon,t,uido, 

¡SOLUCION,YA! 

Sustituya su motor pm u no 
reconstruido y garantizado, 
con las siguientes ventajas: 

- Economía por el ahorro 
de tiempo en la reparación 
del motor o culata. 24H. 

- Productos de alta cali 
dad, garantizados como 
nuevos. & MESES 
- Precios equiparables a 
las reparaciones habituales. 

-HOMOLOGACION N 2 

R - 1099 
(Ministerio de Industria y Energía) Motor Perkins 4 / 108 

- CAMBIAMOS EL MOTOR DE SU VEHICULO 
EN NUESTRAS INSTALACI-ONES -

GRUPQOOCA 
Ctra . Madrid - Toledo . Km . 11 

Polígono Industrial El Rosón 
695.4012 GETAFE (MADRID) 



Tercer Campus 
en Getafe 

En la rueda de prensa celebrada en la Universidad Carlos 111 el 
viernes día 3, con la asistencia de Pedro Castro, alcalde de Getafe, 

Gregorio Peces Barba, rector de la universidad, los alcaldes de 
Leganés, Fuenlabrada, Móstoles, Parla y Pinto, el teniente de 

alcalde de Alcorcón y el consejero de Educación de la Comunidad 
Autónoma de Madrid, se planteó la posibilidad de la construcción 
de un tercer campus de la citada universidad dentro del término 

municipal de getafe _ 

La rueda de prensa, que se realizó con 
anterioridad a una comida en la que se 
reunían las autoridades citadas, se convo
có con el motivo de presentar el primer 
curso dentro del programa de extensión 
universitaria, dedicdo a la Enseñanza de la 
constitución. Para Gregario Peces Barba 
manifestó que la intención de estos cursos 
era "la apertura de la universidad a la 
sociedad de su entorno". Este año, el 
primer bloque de cursos se celebrará 

l dentro del campus de Getafe, aunque en 
un futuro, más o menos próximo, se impar
tirán en el resto de los municipios de la Zona 
Sur patrocinados por RENFE. 

Nuevas carreras y un tercer campus 

Otro de los anuncios que despertó el inte
rés de los asistentes fue el anuncio del 
inicio, para el nuevo curso, de las licencia
turas de Económicas y Empresariales y las 
diplomaturas de Biblioteconomía, Docu
mentación, Administración Pública y Em
presariales, lo que incrementará el número 
de alumnos en 1.640 matriculados. 

GETAFE EXPRES 

También se prevee, s/egún el rector y Fer
nando Abad, alcalde de Leganés, el cam
pus en esta última localidad dará acogida 
en el curso 90-91 a la diplomatura de 
Informática. 
Finalmente, Pedro Castro afirmó que, 
"ante la posición firme de la universidad 
de aumentar el suelo, se prevee la refor-

, ma del suelo para una futura amplia
ción, con la cesión de terrenos para la 
construcción de un tercer campus".■ 

S.G. 
Foto: Noé Mora 

LOCAL 

flll ISma Cadefla , 
comerci~l~i:;¡ituada en nuestraM 
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Trade 2.0 Furgón. 
También versión techo alto. 

·~;tif 

é!'~~!!!illf, 
Trade 2.0 Combi 6. 
También versión techo alto. 

Trade 2.0 Combi 9. 

Trade 2.8 Chasis cabina. 
Versiones en 3 largos diferentes. 

Trade 2.8 Furgón techo alfo. 
También versión techo bajo. 

Trade 2.8 Combi 9. 
También versión techo alto. 

Trade 2.8 C~mbi 6 largo techo alto. 
También versiones Furgón y Combi 9. 

Trade 2.8 Combi 9. 
También versión largo techo alto. 

Nissan Trade: 
Toneladas de sentido práctico. 

1 • 1 ~ n• i-t3 M 

Hay toneladas de razones .· 
para comprar su Nissan Trade. 

MAS DE 600 PUNTOS A SU SERVICIO EN TODA ESPAÑA. 

SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL "SAN MARCOS" TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 



Taxistas de la zona sur piden su integración en la capital 

Los taxis quieren salir a Madrid 
El aumento de la demanda de taxis en cuatro localidades de la zona Sur y su 
desventaja frente a los taxistas de Madrid ha obligado a los trabajadores de estos 
municipios ha solicitar su integración en la capital. La falta de interes del respQO
sable de transportes del Ayuntamiento de Madrid es, para los concejales de estas 
localidades, la causa del retraso de la integración. 

Los taxistas de cuatro municipios de la 
zona Sur de Madrid, concretamente de las 
localidades de Fuenlabrada, Parla, Pinto y 
Humanes, piden desde hace algunos 
meses su integración en la capital madrile
ña ya que representa para ellos la única 
solución. Desde hace dos meses los con
cejales de transportes de estos municipios 
intentan dialogar con el responsable de 
Transportes del Ayuntamiento madrileño, 
Eduardo Larraz, para solucionar un proble
ma que afecta a los trabajadores del taxi y 
cuya solución beneficiaría a los usuarios. 
Aunque para los taxista es la única salida 
"porque nuestros compañeros de Ma
drid se meten en estos pueblos y no 
podemos hacer nada", la gremial del taxi 
considera que en estos momentos hay una 
saturación de licencias en Madrid que 
agrava la situación y que parece estar 
impidiendo la integración de estos trabaja
dores. Para los responsables políticos de la 
zona Sur el incremento de la población 
aumenta la demanda de utilización de taxis 
con lo que es necesario tener más 
licencias, "tanto si se consigue la inte
gración como si no". Cuatrocientas nue
vas licencias, repartidas entre todos los 
municipios, serían necesarias para resol
ver está situación. 
Por el momento, tanto la gremial del taxi 
como la Federación Nacional estan de 
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acuerdo con que esta integración.de auto
taxis a Madrid se lleve a cabo, pero para 
José Sánchez Luque, concejal de Urbanis
mo de Fuenlabrada, esta intención no 
parece estar muy clara, "porque no me 
explico que si hay voluntad negociado
ra, por parte del Ayuntamiento, de la 
gremial y nuestra, hasta el momento no 
se haya conseguido nada". Para los 
responsables políticos la desidia demos
trada por parte de Eduardo Larraz., es ls3-
causa de que la integración no se haya 
realizado ya, "Larraz no se ha puesto al 
telefono desde hace tres meses, y eso 
no está dificultando la integración". 
Si no se produce pronto la integración de 
autotaxi en Madrid la única salida que les 
queda es "crear una mancomunidad de 
pueblos para cercar a los taxistas de la 
capital, para poder seguir trabajando, 
pero de todas formas no sé si con la 
integración salimos beneficiados o no". 
Desde luego los que si se benf iciarían 
serían los usuarios ya que en los despla
zamientos desde estas localidades a la 
capital o a otro municipio no se tendría que 
abonar el doble del importe, como se viene 
haciendo hasta ahora.■ 

José Luis Corro-chano 
Foto: Miguel Marín 

AL SUR DE MADRID 
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ECONOMIA 

Plan de Medio Ambiente para adaptarse a Europa 

''Ecoindustrias'' 
Adaptarse al mercado europeo además de una necesidad se ha convertido en una obligación. La adap
tación e~ cuanto a normativa medioambiental y tratamiento de vertidos se va a acometer mediante un 
Plan de Medio Ambiente que promueven las Cámaras de Comercio. Para el desarrollo de este Plan ya 

se ha creado una Secretaría Técnica y una nueva profesión, especialista en salud ambiental. 

Las "ecoindustrias" son las nuevas 
industrias que se adaptan a la legislación 
ambiental europea. Estas son el modelo a 
imitar en nuestro país de cara al Mercado 
Unico del 93. El cumplimiento de la legisla
ción fundamental sobre medidas de pre
servación del medio ambiente será una 
obligación a partir del 93. La imposición 
será todavía más ardua en zonas como 
Getafe donde proliferan las sanciones por 
vertidos o incluso el cierre de algunas 
fábricas como el caso de Productos Quími
cos Sevillanos por contaminación del en
torno. 
La implantación y respeto de la normativa 
del Medio Ambiente implica a todos los 
sectores empresariales, desde los f abrí
cantes hasta la prestación de servicios. 
Incluso se ha puesto en marcha ya la 
calificación de un nuevo atributo de calidad 
para los productos de las "eco industrias", la 
denominación de producto ecológico. 
Esta denominación servirá como factor 
promotor de ventas de los productos origi
nados en un proceso de producción que 
cumple la normativa de protección ambien
tal. 

• 

Los vertidos serán controlados por el Plan de Medio Ambiente de las Cámaras 
de Comercio. 

Legislación y financiación 

El nuevo Plan que acometerán las cámaras 
de nuestro país no tendrá efectos sancio-

nadores, sino de ayuda y apercibimiento a 
las empresas para que cumpJan una nor
mativa que en el 93 será obligatoria. 
El plan permitirá la adaptación sin traumas. 

Materiales de Con·strucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPO SIC ION Y V E-N TA: 
Reina Victoria, 18 Macarena. 21 
Teléf. 698 23 80 · P A R L A (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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De esta forma se intenta que las pequeñas 
empresa puedan competir sin ser descali
ficadas con las europeas. 
El Plan de Medio Ambiente ha sido aproba
do por el Consejo Superior de Cámaras 
que está actualizando las normativas des
de hace 2 años. 
La Administración legisla y financia en 
función de su actuación pública, existiendo 
la posibilidad de que se pongan en marcha 
subvenciones hasta el 93. Y -los sectores 
privados deberán asumir los costes de la 
renovación. 

Divulgación del Plan 

Actualmente se están desarrollando cam
pañas de formación y divulgación para 
formar - sobre las nuevas necesidades 
medioambientales. 
El equipo de trabajo que se ocupará del 
realizar el Plan está compuesto por dos 
miembros del Consejo Superior de Cáma
ras y dos del Ministerio de Obras Públicas. 
Además se ha creado una bolsa de 
subproductos que permitirá a las indus
trias que se tienen que desprender de 
vertidos, ponerse en contacto .con otras 
•industrias. De esta forma se pueden apro
vechar como segunda materia prima y 
reutilizarse muchos vertidos. 

Especialistas y nueva Secretaría 
para el Desarrollo del Plan 

Se ha creado además una Secretaría 
Técnica para el Desarrollo del Plan General 
de Medio Ambiente, para asesorar a las 
PYMES. 
Además, se podrá contar ya con los nuevos 
especialistas en salud ambiental. Esta 
profesión responderá a las demandas . 
empresariales sobre el tema.■ 

, ECONOMIA 

E.G. Las zonas verdes escasec>n en nuestros polígonos industriales. 

• • su conces1onar10 
LE ESPERAMOS EN: PEUGEOT TALBOT· 

1 

GEMOVIL, S.A. 
Calle de Leganés, 23. Tel.: 695 31 82 
Ctra. Andalucía, Km: 14,300. Tel.: 695 73 84 

Centro Comercial Getafe-3 (Sector Tres) GETAFE 
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EL MAYOR PARQUE COMERCIAL DE EUROPA 

MODA - HOGAR - CAFETERIAS -
DISCOTECA - RESTAURANTES -SALA DE 
CONCIERTOS -HAMBURGUESERIAS -
CERVECERIAS - PIZZERIAS - BARES -
CROISSANTERIAS - DECORACION -
MOBILIARIO -JOYERIAS -JARDINERIA -
PELETERIAS -ALIMENTACION ~ GRANDES 

ALMACENES - MERCADO DE PRODUCTOS FRESCOS - BRICOLAGE -
· SALAS DE CINE - VIDEO CLUBS - FOTOGRAFIA - COSMETICA -

TIENDAS DE DEPORTE - GRAN APARCAMIENTO ... 

,,, Y MUCHO MAS DE LO QUE PUEDAS IMAGINAR, 

PARQUESUR . 
UN MUNDO DE PELICU11:;~~tí~•w 

VENTE DE PROTAGONISTA. .Attl\itt=·· 
_i~[\ ;: 



Arcos, medalla de oro_ en los 
Campeonatos de España 

Siete atletas de nuestra localidad se desplazaron a Oviedo 
lps días 3 y 4 para disputar los Campeonatos de España de 
pista cubierta. De esta competición Juan Manuel Arcos se 
ha traído la medalla de oro en heptalón de su categoría 
junior. Arcos consiguió un total de 5.046 puntos entre los 
que destacaron los conseguidos en longitud, con un salto 
de 6'84 m., y en pertiga al superar la altura de 4' 40m. A su 
nivel estuvo también la actuación de Carlos Rivas que 
consiguió la medalla de oro en 60 metros lisos. Arcos que 
ha vuelto muy ilusionado de la capital del Principado, se 
prepara ahora para el mundial para el que necesita una 
marca de 6. 700 puntos. 
De otro lado, hay que destacar la presencia de Paulen los 
europeos de Glasgow. Con 24 años Paul ha conseguido 
disputar su primer europeo y_ acceder a las semifinales de 
los 3.000 m. donde cayó eliminado. A pesar de esperar se 
más de su marca, 8-04, los nervios y las malas condiciones 
de la pista dificultaron una mejor actuación.■ 

Bernardo Cid, dijo adios al Getafe 

Como era de esperar, por los acontecimientos de las 
últimas semanas, el pasado miércoles día 7 Cid rescindía 
el contrato con el Getafe C.F., del que tan sólo cobrará lo 
que resta de temporada y no la parte correspondiente al 
año que le quedaría por jugar. El jugador con la ficha más 
cara de todo el equipo decidió que lo mejor para él y para 
el club era marcharse, ya que antes de ser apartado del 
equipo tan sólo conseguía jugar segundas partes, además 
de entrenar con los juveniles. El que el Getafe no pudiera 
mantener económicamente su ficha y que Fernando Sierra 
y Luis Duque no contará con él para sus planteamientos 
han sido los mótivos que han obligado a Bernardo Cid ha 
decidir abandonar el club. 
Se cierra así un capítulo triste para la vida deportiva del 
jugador que, sin duda, espera olvidar pronto. Desde luego 
oportunidades no le van a faltar ya que ha recibido la oferta 
de varios equipos para seguir jugando esta temporada, 
entre los que se encuentra uno de la 2ª B.■ 

DEPORTES 

·Pedro, nuevo fichaje 
del Getafe 
La marcha de Bernardo Cid ha motivado la incorporación de 
un nuevo jugador a la plantilla del Getafe. Procedente del 
Rayo Vallecano, Pedro Manuel Riesgo, conocido futbolís
ticamente por Pedro,_ llega al Getafe una vez sobrepasada 
la mitad de temporada con la intención de reforzar al 
equipo, en previsión de situaciones como la del pasado 
domingo en la que el equipo aforntó su partido con la 
ausencia de tres jugadores, por sanción, y de algunos 
lesionados. Pedro es el tercer jugador, que llega esta 
temporada, procedente de la disciplina rayista. Elo primero 
fue Cid, que ha tenido que dejar el equipo por problemas 
con la dirección técnica, y el segundo Romero, que de 
momento no parece estar cuajando buenos partidos. 
Esperemos que con Pedro haya más suerte.■ 

, La Ciudad Dep~rtiva deberá cambiar 
de emplazamiento 

El Cerro de los Angeles, no será, con toda seguridad el 
emplazamiento definitivo para la Ciudad Deportiva de 
Jesús Gil. Para la CAM y para el Atlético de Madrid está 
claro que Getafe será el lugar para la construcción de esta 
obra deportiva, lo que ha quedado sin resolver son las 
hectáreas y el lugar donde se debe ubicar. El municipio de 
Getafe ofrece al Presidente del Atlético unos terrenos en el 
arroyo Culebro con una extensión de 130.000 m2

, con lo 
que se reduciría en más de 500.000 m2 las primeras 
pretensiones de la entidad atlética. De esta forma este 
espacio quedaría dedicado exclusivamente a las instala
ciones deportivas y Jesús Gil debería buscar otro lugar 
para la construcción de viviendas y centros comerciales 
con los que espera financiar su proyecto. 
Para resolver todos estos "detalles" Ayuntamiento de 
Getafe, Comunidad y Atlético de Madrid se reunirán el 
próximo día 16, con la intención de que queden aclarados 
los cometidodde cada institución.■ 

,1 • 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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DEPORTES 

FlorencioSoto: ''En Getafe no se trabaja 
desinteresadamente .Por el deporte" 

Página 22 

¿Cómo y cuándo se creó el club Getafe 
Sport? 

Getafe Sport como tal, con el nombre que 
actualmente lleva, se creó hace aproxima
damente seis años, alrededor del año 
1984. Proviene de unas fusión de dos 
entidades. Anteriormente estaba dividido 
en dos grupos totalmente diferenciados: 
uno dedicado al deporte de categoría juve
nil en adelante, preferentemente al futbol, 
que era la Agrupación Deportiva Parque 
Margaritas, y la Agrupación Deportiva la 
Galera, de donde viene mi vinculación con 
el deporte en Getafe, que englobaba hasta 
la categorf a de cadete. En un momento 
determinado, el Parque Margaritas iba a 
desaparecer por falta de recursos econó
micos y de personas que se ocuparan del 
tema y llegaron a conversaciones con 
nosotros para que nos ocupáramos de 
toda la cuestión. 

¿Cómo ha llegado a ocupar el cargo de 
presidente? 

Más que otra cosa por la necesidad, ya que 
la gente que tiene que ocuparse de esto ha 
de disponer de tiempo y yo lo tengo. No ha 
sido más que querer impulsar al equipo al 
lugar donde tenía que estar y eso me ha 
motivado a ocupar el cargo. 

¿Le reporta alguna compensación eco
nómica este cargo? 

No hay ningún tipo de compensación eco
nómica en el trabajo que nosotros realiza
mos. Es una labor totalmente desinteresa
da. 

Entonces usted tendrá otra ocupación 

Suelo trabajaren lo que me dejan. Tampo
co tengo un trabajo estable ahora mismo. 
Des_de que estoy vinculado al deporte en 
nuestro club, le dedico muchas horas y, lo 
único que puedo decir es que si tengo para 
cubrir mis gastos y algunas cosa más, es 
porque tengo la suerte de tener una peque
ña industria que me reporta algún tipo de 
beneficio. 

¿Qué ha significado para usted no 

GETAFE EXPRES 
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haber sido premiado en la Gala del 
deporte? 

No es lo que haya significado para mí 
precisamente. Ante esto nunca se espera 
un reconocimiento público. Cuando todos 
nosotros trabajamos en pro del deporte, lo 
que pensamos es que tenemos que hacer 
algo que sea bueno para los demás y no 
para nosotros. Te sientes un poco frustra
do porque piensas que tu trabajo, de algu
na forma, tampoco se te reconoce. Tam
bién es verdad que hay muchas otras 
personas en Getafe que pueden merecer 
este galardón, pero en plan egoísta, nos 
exigimos a nosotros mismos esa meta 
porque sabemos que es uno de los pocos 
reconocimientos que se nos puede hacer. 
A mí me causó un poco de preocupación 
porque a la hora de la votación y, siendo yo 
también miembro del jurado, encontré que 
no todos los miembros eran todo lo conse
cuentes que debieran. Getafe Sport estaba 
nominado para cinco premios y únicamen
te nos hemos llevado un segundo galardón 
en el aspecto que menos lo merecíamos. 
Pienso que aquí en Getafe no se trabaja 
desinteresadamente por el deporte y, qui
zá por envidias o por otra circunstacia se 
intenta nublar la actuación de determina
das instituciones. 

Usted es también Presidente de una de 
las cuatro zonas en las que se divide la 
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Federación de Baloncesto de la Comu
nidad de Madrid, concretamente el 
denominado Polo Sur. ¿Cuál es su ver
dadera función y cómo fue elegido para 
desempeñar el cargo? 

Mi función será, porque aún no lo es, 
organizar todas las competiciones locales 
de toda la zona correspondiente. Se va a 
basar en organización de partidos, adjudi
cación de arbitrajes, clasificaciones etc. 

Suelo trabajar en lo que me dejan. 
Tampoco tengo un trabajo 
estable ahora mismo. Desde que 
estoy vinculado al deporte en 
nuestro club, le dedico 
muchas horas 

Pero para ello tenemos que contar con el 
local y es la propia Comunidad la que tiene 
que acondicionarlo. El nombramiento del 
cargo es atribución de los ayuntamientos y 
en este caso tengo que estar agradecido a 
Santos, Director de la Fundación Pública 
de Deportes por depositar su confianza en 
mí. 

¿Cuál es la situación económica actual 
del club tras la fusión con el Patronato 
y los acuerdos publicitarios con Mudes
pa y SEHLSA? 

La situación económica de un club de 
nuestras características nunca va a poder 
ser la que deseemos. Siempre vamos a ir 
por detrás de nuestra necesidad. Las 
aportaciones de las firmas publicitarias son 
importantes, pero no hay que olvidar que el 
club tiene también una sección de futbol · 
que no es más importante porque los recu r
sos económicos no nos lo permiten. Pienso 
que el año que viene estas fusiones que 
hemos materializado únicamente en ba
loncesto se van a ampliar a la sección de 
futbol. 

¿Son buenas las relaciones entre las 
dos secciones del club? 

Las relaciones entre las dos secciones son 
casi inexistentes. Hay personas directa
mente vinculadas con el club que estamos 
al día de todo el funcionamiento, pero otra 
cosa diferente es que exista esa relación. 

¿Les está ayudando el Ayuntamiento en 
la labor que desempeñan? 

Recibimos su ayuda pero no en la medida 
que necesitamos. Las ayudas económicas 
que nos llegan del Ayuntamiento vienen 
por las subvenciones para entidades fede
rales y locales y por el convenio que tene
mos firmado con la Fundación. Aparte de 
esto recibimos otras ayudas como instala
ciones deportivas más baratas, utilización 
conjunta del material con la Fundación, etc. 
Sin embargo nos vendría bien que estas 
ayudas aumentaran.■ 

Jose Luis Grau 
Fotos: Noé Mora 
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CULTURA 

Un recuerdo a Carlos Luengo 
e arios Luengo era esperado en nues
tras páginas hace ya mucho tiempo; pero 
uno de sus imprevistos viajes impidió cele
brar la entrevista que teníamos concerta
da. 
Hemos querido, sin embargo, traer aquí un 
reportaje, en tanto se presenta la ocasión 
de realizar la entrevista acordada y una 
breve biografía artística para nuestro lecto
res. No debemos olvidar el agradecimiento 
que Getafe debe a Carlos Luengo, quien 
dejó siempre muy alto el pabellón de nues
tra Villa en todos los escenarios de España. 
Aquí nació a la vida del arte y al mundo de 
la canción; aquí impartió clases como pro-

~ GETAFE ~ disRone o ROrticiRor en 
,.., el festival de Benidorr.n 

. -CA-R-LO-S LUENGO, UN ARTISTA D 
GETAFE CON IMPACTO NACIONA 

GETAFE. (De nuestro Corres
nsal TRIEME).- He vis10 a 

arios Luengo. Y me ha propor
onado una gran alegria . Porque 

iguesiendoelmismo.Jovial,afcc
uoso, humildeyscndllo,pcseasu 
sealadadeéxitos. Laverdad,es 
uemetem·aqucsehub·eraend·o-

ªe~~ c:ad~ ;~"1ti h~ª:a!g¡~r;t: 
astacuandohabladesuséxitos, 
esusasp·rac'ones,desusdeseos, 

o hace sin petulancia, pero tam
ién sin falsa modestia . Esta es 
uizásumejorvirtud. El saber dar 

a medida justa a cada expresión, 
!i.S:,~~- forma que nada suena a 

-¿Tuprofttlomás inmediato? 

rfu~~r~~a 1~ e~0~u~~[~ªJ~6~u~~ 
o (Valladolid), 01ra en Pamplona 
ldia28yotrasendistin1aslocali
ades. el proyecto importante más 

nmediato es la prep~ración par_a 
~~~~ parte en .el Fesuval de Bem-

-¿Qué csnción lle\·11rás? 
-¡Ah! eso forma parte del-se-

re1oexigidoparaestoscasos .. . 
u~~rampoco podemos saber el 

-Asu debido tiempo lo sabrás. 
erdóname, pero no quiero divul-

a~::áa b~e:

1

~a~=:s ::::me~ 

~~~¡~: : : tltn~iJlnuey ~7r~rspo~~ 
e Ca ntalapiedr:a, con pinceladas 
e ti mismo. ¿TU qué opinas? 
-Que, como s·empre, no se 

uede/!J!pedirequel¡Jente,haga 

ue yo ~o creo ~er compar~rme 
on nadie. Ellos tienen su estilo y 
o tengo el mio. ~reo que el 
antante y más aún s1 se es autor, 
orno en mi caso , va imprimiendo 
nsuscanc·ones,ensum·s'cayen 
a letra, algo desi mismo. Y cada 
lma, cada ser humano, es total
ented"s(n1oacualqu·cr otro. 
- Hace algün tiempo, olmos de

ir que Julio lglesiu interpretaria 
Jguna detuscanclones. ¿Hay algo 
eboyaa lavisla? 
-Nada. En efecto, se habló de 

t.lo, pero no ha~· nada concre!º· 
1 me han pedido, en cambio, 
tros cantantes, como Nidia Caro 
José V~lez, as! como el conjunto 
~\~n~· .. :• tal vez Pepe Domingo 
-A propósito de Lulla By. En 
le conjunto eslá Gloria, que for
ó par~ja contigo en aquel dúo 
ue se llamó (!ELLA Y YO>> 
-En efect~; fueron !iempos muy 

1 -MAY0 - 1976 

• /u., 

cntranablesytambié!l mu}' dificiles 
hasta empezar a snuarme. Pero 
aquel dúo mesin·iódemucho. Me 
h}~o profundizar más en mis cono
c! n;iientos m.usicalcs y en lacompo
s1c1ón de mis canciones. Habiaque 
prepararlasparadosvoces, tenian 

~~d~c~u~a~l1~
0
nd~le~fo y c;máspo~~ 

para m1 propia satisfacción. Pos1e-

~·~~.d~n~~ ~· ~~~~~·::;·.~-~a~e ha 

enB¿~geras.alurte con el triunfo 

-¡Otra 11c2. 11uelves al tema !. .. 
Bien:sólopuedodecirquelacan
ción es buena y que tengo mucha 
con'71nza en m· m·smo. No creo 
e~ algo marcado por una etapa, 

~
1
i~tinfu~ ~h~5

rá~e shc:d~~ido
50

~ 
turno a_es1a etapa _de Bcnidorm/ 

porprimeravez.anteelpúblico.Es 
decir,quenovaleusarclnombreo 
l~s é~itos anteriores como trampo-

lm~:ncoru!::a:n:::o~::5t:a ~~ 
posa de Carlos. Su aspecto es de 
cansancioy pesadez,por suescado, 
pero en su can se aprecia la 
íeliddad de quien espera la llegada 
de un hijo. 

0
;¡3ué1egustaria , Carlos, niño 

-Creo que la ilusión seria la 
misma. Me da igual , pero ella 
nii'la.re una n·na, as· que, me·or 

v~~1!~~':mÍ~~;:~te,!re~ulti• 
-Porsupuesto;esonosepuede 

dcjar .Lo queocurreesquetengo 
men_os tiempof para dedicarlo a 

ellos . Cuando vengo, es principal 
mente a 11er a.· 1.'rc y m· 
hermanos, pero siempre seencuen 
tra_unratQparacharl.arconlo 
amigos. ~a prueba~queahora 1 
estoy haciendo contigo ... Además, 
sien10 un gran afecto por Getaíe 
Me gus1aria mucho actuar en la 
próximasfiesrnspatronales. 

{Ahíquedaesll invitación para 1 
Comisión de Feslejos. ¡Apro,· 
chenla!). 
a -:-~Te.sientes feliz con tu carre 

-Bueno: esta es una pregunt 
quesesuelehaceratodoslo 
a~ti~tas y me gustaria decir alg 
d1sunto a lo que dicen ellos. M 
sientofeliz.,porqueahorasicntol 
satisfaccióndetrabajarenloqu 
siempre ha sido IJli voca~ión y d 
estar encontrando el camino prefi 

!!ti~f:h~~ uEj c~::d';d{~¿iz irti~~ 
nuncascsien1esa1isfecho, porqu 
s·empreasp·raa superarse 

Hemosrttordadoviejos liempos 
larareadocanciones suyasymias, 
algunas compuestas ~nlre ambos· 
olrasque se quedaron en embrión. 
Y al final , nos hemos dado u 
abrazo deseándonos hitos. ¿Has! 
cuando,Carlos? 

Lo mejor de todoblo es que 1· 
sigueslucsrnraascendenle yqu 
nosotros, todoGetaíe,con nueslr 
afecto, quefemos impulsarte haci 
esepuesloqueconlutesón,conlu 
arte y con lu hombria de bien, t 
~Ós~~ado en el mundillo de 1 

Y que en Benidorm -Dios 1 
quiera- le alces con el triunf 
que, de alguna forma, seria ' u 
lriunfopara Getaíe. 
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tesar de idiomas y aquí nacieron muchas 
de sus más bellas canciones. 
Empezó cantando y tocando la guitarra en 
la tuna del Colegio de los Escolapios. For
mó parte de aquel conjunto que se llamó 
NUEVA JUVENTUD, y que actuó durante 
todo un año en TVE, bajo la dirección de 
Ramón Barreiros, junto con Gloria María, 
Ignacio Durán, José Seco, Manolo Gómez 
y José Ugena. 
Posteriormente formó pareja con Gloria 
María, en un dúo que_ se llamó ELLA Y YO. 
Cuando decidió actuar en solitario, se 

mantuvo durante muchos meses en Radio 
Madrid, con Miguel de los Santos, en su 
programa VEINTE TONELADAS. El popu
lar locutor adoptó una de las canciones de 
Carlos como sintonía de aquel programa. 
Luego, tras su matrimonio y ahora ya con 
dos hijos, decidió trabajar en turismo, cu
yos estudios había cursado, pero ello no es 
óbice para que continúe actuando siempre 
que e I tiempo y sus muchas obligaciones le 
permiten hacerlo.■ 

Victor Manuel Muñoz 

CARlOS lUENCO, hombre de múltiples facetas, 

eportista, compositor, profesor ele idiomas, 
antante y guitarrista, se dis•pone a dar el ..salto» 

definitivo 

En efecto; está ~reparando su lanzamiento. Y si no lo ha 
hecho ya, es por que está esperando su presentación en La 
Gran Ocasión (que según hemos podido saber en TVE, volverá 
a estar en pantalla el próximo enero). 

Le conocemos desde hace bastante tiempo. Primero perte
neció a la tuna del colegio de los Escolapios , más tarde pasó 
a integrarse en aquel conjunto «folk» que se llamó NUEVA 
JUVENTUD y tras veintisiete programas de televisión y la gra
bación de un primer disco, al disgregarse aquel conjunto, Carlos 
decidió actuar en •solitario». Lleva dos meses actuando en 
Radio Madrid, en el programa de Miguel de los Santos , «VEINTE 
TONELADAS», donde nuestro convecino ha obtenido un gran 
éxito. Hasta el extremo de que una de sus canciones fue adop
tada por Miguel de los Santos como sintonía del espacio en que 
presentó a Carlos. 

Sin embargo, siendo un gran cantante, con reminiscencias de 
otros intérpretes, quizá no tan buenos , pero ya encumbrados, 
lo que más sorprende en Carlos Luengo es su enorme capaci
dad creadora. Compone canciones, música y letra, con una faci
lidad asombrosa. He aquí una anécdota que confirma cuanto 
decimos. 

Actuaba en Radio Madrid . Miguel de los Santos trataba de 
indagar, como venía haciéndolo durante varias semanas, acerca 
de un «amor imposible» que trae a Carlos por la calle de la 
amergura . Y al preguntarle algo al respecto, Carlos-siempre 
poeta y un poco filósof~replicó: 

-«Porque no hay primavera en noviembre ... • 
-¡Bonito título para una canción!-manifestó Miguel. 
Y aquello fue bastante. Carlos cogió la idea y guardó si lencio. 

A la semana siguiente, cuando Miguel le presentó, Carlos le 
brindó una bonita canción: •No hay Primavera en Noviembre•. 

Luengo, compositor fecundo, trabajador infatigable , cuenta ac
ualmente veinticuatro años. Cursó los estudios de Turismo, en

seña idiomas y hasta la temporada pasada militó con el equipo 
-amateur» del C. Getafe D. Sufrió examen en la Sociedad Ge
neral de Autores pasóndolo satisfactoriamente y actualmente es 
socio de número de dicha Sociedad, en la que ya es hombre 
conocido por su simpatía y por lo nutrido de su producción 
musical. 

El día que le hicimos esta entrevista, viene precisamente de 

en el camino del triunf 

cobrar los derechos de autor por una de sus canciones. Y, po 
cierto, nos ha contado una anécdota muy curiosa. 

-¿Quieres repetirla para nuestros lectores? 
Sí, hombre. Verás. Cuando he ido a cobra, me informara 

que aún no podían, puesto que estos derechos se liquidan po 
semestres. Sin embargo, me dijeron, se puede cobrar un anticip 
mediante el pago de una pequeña multa .. . Acepté, naturalment 
y ¿sabes cuánto era la multa? ¡Dos pesetas ... ! ¡Ojalá que todo 
los días pudiera cobrar un pellizquito con una multa tan barata ... 

Carlos ríe con la franqueza que es peculiar en él. 
Luego se queda serio, pensativo . 
Toma la guitarra y hace vibrar sus cuerdas. 
Y canta: 

•Como no hay un joven día 
desde las cinco a las siete, 
mientras tu amor no sonría, 
no hay Primavera en Noviembre .. . • 

Víctor MANUEL MUÑOZ 
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GALARDONES CONCEDIDOS. 
AMBITO NACIONAL: 

Empresa del año: · 

ANTENA-3, T.V. 

Empresario del año a título póstumo: 

D. RAMON ARECES 

Empresario del año: 

D. ANTONIO BETERE CABEZA 

Institución pública distinguida por su apoyo a 
Getafe: 

INSTITUTO NACIONAL DE EMPLEO 
(INEM) 

AMBITO LOCAL: 

Empresa del año: 

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SISTEMAS 
AERONAUTICOS, S.A. (CESA) 

Empresario del año: 

D. ANTONIO BARRIOPEDRO 

Menciones especiales: 

A la innovación Tecnológica: 

AMPER 

. A la labor y el esfuerzo empresarial: 

EUROCOR, S.A. 

A la dedicación y servicio al empresario: 

RADIO GETAFE 

Al Comercio: 

Autoservicios LOS EXTREMEÑOS 

El Jurado de la presente edición de los Premios «Getafe Empresarial» ha estado compuesto por: 
• Presidente: D. Pedro Castro Vázquez, Alcalde Ayuntamiento de Getafe. 
• Grupos Políticos Municipales: PSOE, IU, PP, G. Mixto, CDS. 
• Asociaciones empresariales y de comercio: P.I. Los Angeles, P.I. San Marcos, P.I. El Lomo, P.I. El Rosón, 

ACEM, ACOGE, Jóven Cámara Económica de Getafe. 
• Medios de comunicación locales: Acción Getafense, El Progreso de Getafe, Getafe Expres. 
• Medios de comunicación nacionales: MERCADO, EUROPYME. 

La entrega de los premios tendrá lugar el próximo día 23 de marzo de 1990, en el acto que se celebrará 
a las 21 horas en el Restaurante «Don Pepín», ctra. Madrid-Toledo, Km. 14,500 de Getafe. 

Las invitaciones podrán retirarse en la Delegación de Promoción Industrial del Ayuntamiento de Getafe, 
C/. Ricardo de la Vega, 2, 1 ?, al precio de 3.500 pesetas, o llamando a los teléfonos 682 74 85 o 682 74 95. 



TVE 1 

Jueves 15 
Lasedde Lucas Demare, con Fran
cisco Rabal, Oiga Zubarry 
Producción Española, 1 :00 
Viernes 16 
Clásicos en Balnco y Negro de 
Michael Anderson, con Anne Bax
ter, Richard Todd 
Clásicos en Blanco y Negro, 1 :00 
Sábado 17 
La calle del adios de Peter Hyams 
con Harrison Ford, Lesley Ann 
Down 
Sábado cine, 22:15 
Domingo 18 
Un cadil/ac de oro macizo de Ri
chard quine, con Judy Holliday, 
Paul Douglas 
La comedia, 16:05 
Lunes 19 
Una mujer honesta de Huang 
Jianzhong, con Cong Shan, Zhang 
Weixin 
Cine club madrugada, 1.00 

Martes 20 
El murcielago diabólico de Jean 
Varbrouch, con Bela Lugosi, Suza
ne Kaaren 
Filmoteca del martes, 1 :O 

MAIZY 

PALOMITAS 
"Esclavos de Nueva York" de 
James lvory es una película que 
gustará a aquellos admiradores de 
AndyWarhol, como le hubiera gusta
do a él mismo. · 
La película se basa en los relatos de 
Tama Janowitz. Aunque si en el libro 
lo relevante es la ironía, en la película 
se ha reducido al chiste. 
Se habla satiricamente de la desapa
rición dé la vanguardia y el enganche 
a la generación del consumo. Desde 
luego la película no causa hoy la 
sorpresa que el libro causó en su 
época. 
Ahora en temporada de "osear" 
GETAFE EXPRES ha decidido apos
tar su voto desde aquí por una pelícu- . 
la que ya recomendamos hace 
semanas, "Cinema Paradiso", toda 
una evocación del cine.■ 

GETAFE EXPRES 

TVI; 2 

Jueves 15 
La ira de Dios de Ralph Nelson, con 
Robert Mitchum, Rita Hayworth 
Jueves cine, 22:50 
Viernes 16 
Bienvenido Padre Murray de 
Ramón Torrado, con Rene Muñoz, 
Angel del Río 
Cine Español, 17:35 
Domingo 18 
Heidi de Allan Dwan, con Shirley 
Temple, Jean Hersholt 
Cine para todos, 10:35 
Lunes 19 
lrma la Dulce de Billy Wilder, con 
Shirley Mclaine, Jack Lemmon 
Cine Club, 22:35 
Miércoles 21 
Jake y el gorde de Ron Satlof, con 
William Conrad, Joe Penny 
Estrenos TV, 23:30 

Mús1cA 

Nuevos 
... ejemplares 

,Escuchar a Midnight Oil fue una ver-
. ~eJadera delicia para los corrompidos 

qjdos de los que vivimos en Madrid. 
~ se puede decir la cursilada de que 
tue como un soplo de aire fresco, 
porque más bien podría compararse 
~o'",- un huracán. 
FJí~s nos trajeron los vientos más 
tuet¡es de Australia, para hilvanar el 
póter cial futuro musical de un conti
nentff. ' desconocido que derrama 
extrapas especies como The Church 
o INXS con la misma facilidad que 
cangur,os. 
Beds ~re Burning no fue más que una 
avanzadilla que nos hizo descubrir 
un lp que ocultaba temas mucho 
mejores, como Wara Kurna o Sell my 
soul. Ycihora, no nos han dejado con 
las ganas y vuelven con más. Blue 
Sky Minii:lg es su nuevo disco grande 
y no tjené desperdicio. De verdad.■ 

GUIA 

TELE MADRID 

Jueves 15 
Tintorera de Rede Cardona, con 
susan George, Hugo Stiglitz 
Cine de tarde, 16:20 

Viernes 16 
La Noche americana de Fran~ois 
Truffaut, con Fran~ois Truffaut, 
Jacqueline Blsset 
Noche de Cine, 23:20 
Sábado 17 
Fannyde Joshua Logan, con Les
lie Caron, Hots Buchholz 
Pantalla Chica, 18:00 
Domingo 18 
Todos somos asesinos de Alan 
Arkin, con Elliot Gould, Elizabeth 
Wilson 
Minicine 3 

LIBRO 

Culpable 
Título: El Proceso 
Autor: Franz Kafka 

Persecución social y vital, angustio
sa en un principio y pura costumbre 
después, es lo que sufre el pobre 
banquero protagonista de la historia, 
en la qu~ Kafka ironiza sobre una 
sociedad, llena de perjuicios, que te 
señala como culpable sin que exista 
la propia certeza de un delito. Perse
guido por los jueces, los letrados, la 
policía y la iglesia, el pobre ser 
humano va adquiriendo lentamente 
la certidumbre de una culpa que no 
sabe cometida pero intuye por su 
relación con los demás. Menos mal 
que le queda el consuelo de resguar
dar su tristeza en sus ligues momen
táneos. 
Kafka escribió un libro divertido, un 
tanto farragoso en ocasiones, pero 
inimitable en su argumento y concep
ción, en la que nadie, ni el pobre 
culpable-inocente, escapa a la agu-, 
deza de su crítica, en mascarada tras 
un velo .de sarcasmo y desespera
ción. ■ 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBINAS 
POLEAS, etc. 

C/. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 

Piense _siempre en su seguridad 

auto 
escuela 

11 ABRIL 11 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
) 

medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

----La 
Esquinita 

Don Fadrique, 20 Getafe 

EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C!. G - Parcela C - 22 
Teléf. 682 81 82 

Ap. Correos, 48 - Getafe 
28900 Getafe (Madrid) 

CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Part. y Urgencias 217 63 83 

.Análisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacanaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• OR'íODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENDODONCIA 

• CIRl'GIA ORAL 
• OBIURACIONF.S (E.MPASTF.S) . 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 
• ODO~TOPEDIA TRIA 

• PROTESIS FIJAS Y REMOVIBLF.S 
• ODONTOLOGIA GENERAL 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de h·ora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

Perales, 2 Local TeL 696 75 32 GETAFE 

rit'rt~ 
IMPRENTA-PAPELERIA 

IMPRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
1ARJETAS DE BODA. VISITA Y COMUNIONES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LIBROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Teléf.: 695 68 20 -GETAFE (Madrid) 
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SALUD 

Ulcera de estómago 
y de duodeno 

Introducción 

La úlcera péptica (úlcera de estómago y/o 
duodeno) es una lesión patrimonio exclusi
vo del género humano, ya que en los 
animales solo aparece en condiciones 
experimentales no mostrando las caracte
rísticas de cronicidad propias de la úlcera 
péptica. Se la considera una enfermedad 
de la civilización, pues predomina en per
sonas sometidas a tensiones emocionales 
y psíquicas, aunque no existen diferencias 
de tipo ocupacional. 

Definición 

Con el nombre de úlcera péptica (úlcera de 
estómago y/o de duodeno) nos referimos a 
un grupo heterogéneo de transtornos con 
múltiples causas genéticas y ambientales 
que tienen una común manifestación en 
forma de una cavidad, por pérdida circuns
crita de tejido, en la superficie del tracto 
gastrointestinal, concretamente en áreas 
expuestas al jugo gástrico, y que presentan 
curso crónico y evolución en brotes. 

Frecuencia, prevalencia e 
incidencia 

Hay que reseñar que se trata de una.enfer
medad muy común con una alta incidencia 
(un 6-15% de la población presenta úlcera 
duodenal y un 1 '5-4% úlcera gástrica). Se 
da corrientemente entre los 20 y 60 años, 
con un máximo entre 45 y 50 años. En la 
infancia es rara y si aparece suele tratarse 
casi siempre de una úlcera duodenal. En 
cuanto a la prevalencia por sexos, hasta la 
pubertad la distribución es idéntica y la 
frecuencia baja. Después aumenta la inci
dencia para los varones. 
La úlcera péptica en la mujer fértil es muy 
rara y tenemos la impresión de que la 
función ovárica proporciona protección. 
Tras la menopausia la incidencia tiende a 
igualarse. La relación varón/hembra para 
la úlcera duodenal oscila entre 4-10/1 y 
para la úlcera gástrica entre 2-4/1. 

G ETAFE EXPRES 

Pieza de Gastrectomia parcial ulcera central. 

Síntomas 

La úlcera péptica produce un conjunto de 
síntomas que conocemos con el nombre 
de síndrome ulceroso, en el que destaca 
por su manifestación en el iü-90% de los 
casos el "DOLOR". 
El dolor tiene un carácterperforante que se 
compara con sensación de hambre y tiene 
lugar a nivel abdominal alto. Se calma con 
la alimentación aunque el ritmo del dolor 
varía según se trata de una úlcera gástrica 
o duodenal. El dolor se presenta en crisis 
periódicas que pueden durar de una a cinco 
semanas si no existen complicaciones y 
desaparece, instaurándose una fase de 
tranquilidad más o menos larga (semanas 
o meses) incluso puede ser para algunos 
definitiva, que significa la curación. 
Otros síntomas que pueden presentarse 
además del dolor son: 

- Modificaciones del apetito. 
- Sialorrea (secrección salival exagerada). 
- Vómitos. 
- Estreñimiento. 

- Buen estado general salvo algunas ex
cepciones. 

Prevención de la 
úlcera péptica 

La prevención específica de la úlcera 
péptica debería basarse en el perfecto 
conocimiento de la causa o causas que la 
producen. Sin embargo, nuestra informa
ción en cuanto a su etiología- es muy 
escasa y nos vemos imposibilitados en 
recomendar una medida preventiva eficaz 
que asegurase la no presentación de la 
enfermedad. 
Lo que si podemos hacer es actuar a tres 
niveles: 

1 . Promoción general de la salud en la 
prevención de la úlcera péptica. 
2. Diagnóstico temprano de la enferme
dad. 
3. Prevención de la eran icidad y sus con
secuencias. 

Dr.D. ~uan A. Escudero del Val 
(Mutual Cyuclop-Pza. España 1) 
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INTERIORES 

Julio Vallejo 

Asesor fiscal antes que político 

Toledano, asesor fiscal 
que no sabe cómo ni 
porqué entró a formar 
parte del mundo de la 
política; conciso y segu
ro en las respuestas, algo 
serio en la primera im
presión y obsesionado 
por implantar un orden 
en su despacho, que no 
entra por ningún lado. 
Julio Vallejo es el porta
voz del recién estrenado 
Grupo Mixto en Getafe 
y hasta hace poco era el 
número dos del grupo 
centrista. Llegó a la polí
tica casi "por azar" y en 
alguna que otra ocasión 
la abandonó por sentirse 
decepcionado. 

GETAFE EXPRES 

Preg.- ¿Continúa estándolo 
aún? 

Resp.- Quizás algo menos, 
pero si tuviese el tiempo nece
sario, tendrf a más ganas de 
luchar y de hacerlo bien. 

¿Prefiere ser asesor fiscal o 
político? 

Prefiero mi profesión. 

¿Le gustaría hacer de defen
sor del diablo? 

No. 

¿A qué otro Julio le gustaría 
parecerse? 

Creo que a Julio César. 

¿Perdona y olvida fácilmen"' 
te? 

Soy de los que perdonan, pero 
no olvidan. 

Un derecho fundamental. 

La libertad. 

V un deber ... 

Un deber .. . ¡Tela! El deber del 
compromiso adquirido. 

¿Le gustan los Mercedes? 

Me gusta el coche pequeño, el 
utilitario. 

¿Cómo le gustan los sandwi
ches, con jamón york o mix
tos? 

Me gustan con jamón york o 
queso, pero de una sola cosa. 

Una mujer bandera. 

Marta Sánchez. 

V una bandera ... 

La de mi nación. 

¿Hay sitio para todos en el 
centro? 

Creo que hay sitio para todos. 

Tres razones por las que 
marchó. 

La primera, la que hemos de
nunciado, la falta de democra
cia. La segunda, porque no 
estoy de acuerdo con el poder 
establecido como tal. Y la ter
cera, por mi propia libertad de 
acción. 

Una razón por la que volve
ría. 

No me van a ofrecer esa razón. 

Juliodedicaentrediezyonce 
horas diarias al despacho, ya 
que su mayor interés se 
centra ahora en sacarlo ade
lante. El poco tiempo libre 
del que dispone lo reserva a 
su mujer y a sus dos hijos; 
prefiere trasnochar antes 
que levantarse temprano y 
es hombre de pocas palabras 
y pocas manías. Dice no 
haberse dejado grandes 
cosas atrás y asegura que 
. "agua pasada... no mueve 
molinos".■ 

Ma·nuela Ortiz 
Foto: Miguel Martín 
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CONCURSO 

Concurso-elección 

"Dama Expres 1990'' 
GETAFE EXPRES, deseando rendir homenaje de admiración a sus lectoras, convoca su Primer Concurso Dama Expres 
1990, la ganadora será agraciada con los siguientes premios: 

l. Gran trofeo y diploma GETAFE EXPRES. 
11. Un reloj de señora y otro de caballero, por 
gentileza de JOYERIA-RELOJERIA DUBLIN. 
111. Un par de zapatos de señora y otro de 
caballero, por gentileza de CALZADOS 
NOEL. 
IV. Una máquina de afeitar y una batidora, ob
sequio de FERRETERIA VULCANO. 
V. Una hermosa tarta con el nombre y la 
fotografía de la ganadora, confeccionada por 
CONFITERIA IZQUIERDO. 
VI. Un bolso de señora y una billetera de 
caballero, regalo de ARPIEL. 
VI 1. Dos entradas para un cine de nuestra loca
lidad. 
VIII. Una cena para dos personas en la Cafe
tería Restaurante EL NORTE. 
IX. Dos bellos cojines en raso , confeccionados 
especialmente por TAPICERIAS ANTONIO 
MUÑOZ. 
X. Dos invitaciones para pasar una agradable 
velada, incluida consumición y atracciones en 
MENFIS PUB. 
XI. Un hermoso ramo de flores, cedido por 
FLORISTERIA MARY JULI. 
XII. Un moderno y precioso conjunto para 
señora, de la firma MODAS CAPUYT. 
XIII. Un fantástico viaje fin de semana a los 
poéticos valles de Andorra, por gentileza de 
VIAJES AZOR. 
XIV. Cuatro Lp's a elegir, por gentileza de 
DISCOS LENNON. 
XV. Estuche de pluma y bolígrafo cecido por 
LIBRERIA PAPELERIA PILAR NAVARRO. 
XVI. Dos estuches de pluma cedidos por 
PAPELERIA LIBRERIA NAVARRO. 
XVII.- Un REGALO SORPRESA por gentileza 

MARY JULI. 

GET AFE EXPRES 

CONCURSANTE Nº 4 

Laiira 
Paredes 
(15 años) 

ARTIPIEL 
COLABORA EN EL 
PATROCINIO 
DE ESTE 
CONCURSO 
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PASATIEMPOS 

Crucigrama 
123456789 

SOLUCION 
AL CRUCIGRAMA 
DEL N2 ANTERIOR 

Jeroglíficos · 
HORIZONTALES: 1. 1 
Apellido de una actriz. 

2 
---~ 

- 2. Al revés posesivo. 
Vocales distintas. In- 3 
terjección para ani- 4 
mar. - 3. Confusión. 

5 Gas noble. - 4. Vocal. 
Colección de mapas. 6 
Preposición. - 5. For- 7 
ma de pronombre. Le- e 
tras seguidas. Repeti-

9 
...,_+--...,_-

4~'--t-'-=--i-=-+-=:.:...,-.~~ 

5~~~~i.;..¡..::~ 
6 1-!--+L----

SOLUCION Al 
JEROGLIFICO 
DEL N2 ANTERIOR do saliva. - 6. Vocal 

repetida. Apodo. - 7. 
Matrícula de un país 

(-Te-en VIA DOS) 
Te envía dos 

¿Tu padre sabe quién es 
mi vecina 

· europeo. Picazón. - 8. Felino televisivo. Vocal. - 9. Pre
fijo que significa nuevo. Artículo neutro. Campeón. 

VERTICALES: 1. Nombre del burro de Sancho Panza. 
Fig. dinero. - 2. Aire popular canario. Interjección arrie
ra. Conozco. - 3. Cinco. Vocales. Tiempo libre. - 4. 
Apellido de un actor. - 5. Símbolo del litio. Sesenta. Mo
lécula gramo. - 6. Tela fuerte para toldos. Pez comesti
ble. - 7. Vocal. Primera traza de una figura. - 8. Cate
dral. Sujeto. Primera letra. - 9. Princesa. Nombre de le
tra (plural). 

Cine en Getaf e 

LAS MARGARITAS 
Al filo del Abismo 
Días, 16,17 y 18 
Sesiones: 18'30, 20'30 y 22'30 

AVENIDA 
Escandalo 
Días, 16, 17 y 18 
Sesiones; ~8'3', 20'30 y 22'30 

CERVERA 
Tango y Cash 
Dí~s, 16, 17 y 18 
Sesiones: 18'30, 20'30 y 22'30 

(la que figura en primer lugar permane
ce abierta durante todo el día, la segun
da cierra a las 1 O de la noche) 

Día 15 Avda. de España, 20 y 
C/ Colibrí (Bº Virgen de Fátima
bloque 42) 

Día 16 C/ Madrid,111 y 
C/ Valdemoro, 12 

Día 17 C/ Toledo, 34; 
C/ Galicia, 7 y C/ Madrid, 40 

Día 18 C/ Tarragona, 20 y 
C/ Salvador, 6 

Día 19 C/ Castellón de la Plana, 10 y 
C/ Hospital de San José, 1-0 

Día 20 . Avda. de las Ciudades, 54 y 
C/ San Vicente, 25 

Día 21 C/ Barraquer, 9 y 
C/ Rojas 36-38 

SOLUCION 
A LA SOPA 
DE LETRAS DEL 
Nº ANTERIOR 

s 
P I N A C A 

Teléfonos de interés 
Ayuntamiento 
Policía Municipal 
Policía Nacional 
Guardia Civil 
Protección Civil 
Bomberos 
Correos y Telégrafos 
Juzgado n21 
Juzgado n22 
RENFE 
Autobuses Urb.del SUR 
Ambulatorios: 

Ramón y Cajal 
Avda. Los Angeles 
Margaritas 
Sector 111 

Taxis 
12 de Octubre 

695-03-04 
681-33-62 
695-80-44 
695-01-70 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

695-91-96 
695-77-71 
695-12-67 
682-58-96 
695-10-01 
469-76-00 

·cENTRO MED1co -"MAB-HAKTI" 
(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) , 

ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ~ MACROBIOTICA, SEXOLOG1A, RECUPERACION FISICA, PREPARACIONAL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTiCO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
· METO0O MAS_ COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO. . . 

. . Avda~ Gibraltar, 2, 12 B GETAFE P~EVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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GETAFE VA A SABER LO QUE ES BUENO 

D 
• CENTRO COMERCIAL • 

ll e presentamos CALLE MADRID. 
El primer Centro Comercial de Getafe, destinado 
a ofrecer a esta ciudad y a toda la zona sur, la 

más prestigiosa y completa oferta comercial actual. 

ALLE MADRID le proporciona la posibilidad 
de tener un escaparate en el primer centro 
comercial de Getafe. 
Un centro que agrupa a los mejores 

comerciantes y que excluyendo la alimentación, 
reúne moda, ocio y complementos en una 

misma galena comercial. 

ituado en la Calle Madrid y, concretamente, entre la plaza 
Central y la Universidad Carlos 111, el nuevo centro comercial 
de Getafe le ofrece una LOCALIZACION INMEJORABLE para 

su local. Durante las 24 horas del dta los 38 locales 
comerciales están vigilados por una competente 
compañia de seguridad. 

enta de locales de moda, ocio, papelena, 
hostelena, servicios, agencia de viajes ... 
Información en el propio centro comercial o en 

los teléfonos 682 16 08 o 531 54 90 

PROMOTORA CENTRO COMERCIAL GETAFE 1990, S.A. 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 
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LOS PRIMEROS 
Y LOS MAS NUEVOS 

En Madrid1 UNIVERSAL 
fué la sala pionera 
en la recuperación 

del género. 

Ahora en Leganés1 

UNIVERSAL SUR . . 
,naugura su pnmera 

temporada de 
Bailes de Salón. 

Todos los Jueves 
del año a partí r 

de las 11 de la noche. 

Ctra. de Toledo, km. 9, PARQUESUR (LEGANES). 

Tel.686571 1 




